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Il Conto consuntivo che viene sottoposto alla nostra 
approvazione  evidenzia una corretta e attenta gestione 
delle risorse finanziarie con un positivo andamento della 
spesa. Un risultato che viene confermato anche da un 
consistente avanzo di amministrazione e da poco 
significative variazioni di spesa che  sono state comunque 
opportunamente bilanciate dagli aumenti delle entrate. 
Complessivamente la rappresentazione dei dati dimostra il 
rispetto dei parametri finanziari programmati con il bilancio 
di previsione. Il bilancio consuntivo conferma quindi che 
l’Ordine ha continuato ad ottimizzare le risorse eliminando 
alcuni sprechi e razionalizzando la spesa senza per questo 
sacrificare l’attività istituzionale.  Peraltro è opportuno 
evidenziare che questo risultato è stato ottenuto 
mantenendo inalterate le quote associative e si spera che 
anche in futuro si possa continuare su questo percorso 
virtuoso. 

 Preliminarmente la C.A. ha preso atto della variazione al 
bilancio 2009 in cui sono stati apportati gli ultimi correttivi 
con modifiche che non incidono comunque sull’impianto 
complessivo dello strumento finanziario. Si tratta in tutto di 
circa 33 mila euro,  poiché va considerata come una vera e 
propria variazione “tecnica” la voce creata per i contributi 
in favore dell’Ordine dell’Abruzzo. Senza entrare nel 
dettaglio delle singole voci, si dà atto che il conto 
consuntivo riepiloga correttamente i dati contabili di 
gestione, ma in questa sede ci sembra opportuno limitare 
l’analisi al risultato finale del conto economico che si 



conclude con un avanzo di amministrazione di € 281 mila 
euro. Anche se si tratta di una somma inferiore rispetto a 
quella dell’anno scorso, resta comunque  un importo 
considerevole.  

Alla luce di queste considerazioni la Commissione 
amministrativa ha espresso all’unanimità il proprio parere 
positivo al conto consuntivo 2009.  

 
Restano delle valutazioni da fare in merito a problemi 

irrisolti. Tra i capitoli più delicati, come più volte segnalato, 
abbiamo sempre quelli che indicano i residui attivi 
determinati dalle somme da riscuotere da vari ordini 
regionali. Si tratta di una somma considerevole che si 
aggira sul milione di euro e le quote incassate ogni anno si 
assestano sul 90 per cento del previsto. Anche per il 2009 le 
entrate per le quote si assestano su questa percentuale e 
resta quindi la necessità di continuare a tenere sotto 
costante osservazione un dato che indica delle criticità. In 
questo senso la C.A. insiste perché in futuro si intervenga 
con nuove iniziative per invertire questa tendenza. A questo 
proposito potrebbe essere utile impegnare i 113 milioni di 
avanzo di amministrazione, già destinati all’adeguamento 
tecnologico, proprio per finanziare progetti finalizzati ad 
una migliore organizzazione della riscossione quote 
attraverso un aggiornamento costante dell’Albo con una 
rete di collegamento con tutti gli ordini regionali.            
Un’altra questione che la Commissione desidera 
evidenziare è quella del rimborso della tassa ricorsi. Nei 
mesi scorsi avevamo affrontato la questione verificando che 
nel 2008 l’eventuale rimborso della tassa ai ricorrenti, in 
caso di esito positivo,  avrebbe inciso per un totale di circa 
5.000 euro. Si tratta sicuramente di una somma modesta che 



non peserebbe molto sul bilancio e riteniamo anche equo 
venire incontro ai colleghi che vengono tassati per chiedere 
e ottenere giustizia magari per casi eclatanti (come quelli 
che spesso sono stati trattati in questo Consiglio). La 
Commissione a questo riguardo ha auspicato una revisione 
complessiva dell’applicazione della tassa ricorsi.  

 Per quanto riguarda la gestione patrimoniale la C.A. ha 
preso atto che i fondi disponibili sono stati investiti sempre 
con la dovuta cautela e con un attento controllo 
dell’andamento dei titoli. In questo senso un doveroso 
ringraziamento va al consigliere Cobisi che ha seguito 
direttamente questo delicato settore. 

  
Infine, mi sembra doveroso ringraziare per la 

collaborazione tutti i componenti della Commissione: il 
vicepresidente Franco Po, il segretario Saverio Paffumi, i 
consiglieri Natalino Bianco e Alberto Lazzarini. 
Ringraziamenti da estendere a tutto il consiglio, al Comitato 
esecutivo e al tesoriere Marini con il quale abbiamo avviato 
veramente un modo nuovo di lavorare. Ma in chiusura 
voglio approfittare dell’occasione per salutare tutti i 
consiglieri di questa legislatura che, pur tra le diversità, 
hanno mantenuto sempre alto il livello del confronto 
nell’interesse comune dei colleghi che rappresentiamo.   A 
tutti l’augurio di una serena Pasqua e l’ auspicio, a chi 
aspira ad essere rieletto, di poter continuare a lavorare per 
garantire la funzionalità dell’Ordine e l’autonomia di tutti i 
suoi iscritti.  
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